

# COMITÉ INTERNATIONAL DE LA CROIX-ROUGE

---

## Décès de Lady Angela of Limerick

Le Comité international a appris avec une grande tristesse le décès, le 25 avril, à l'âge de quatre-vingt-trois ans, de Lady Angela of Limerick, vice-présidente de la Croix-Rouge britannique, et ancienne présidente, de 1965 à 1973, de la Commission permanente de la Croix-Rouge internationale.

Lady Angela of Limerick était très connue et appréciée dans la Croix-Rouge tout entière. Dans une période difficile qui connut deux guerres mondiales, elle lui consacra plus de soixante ans de sa vie et, grâce à ses qualités humaines exceptionnelles, à son immense activité et à son expérience, elle eut une influence marquante et joua un rôle prépondérant dans notre mouvement.

Angela Limerick se mit au service de la Croix-Rouge britannique en 1915, pendant la première guerre mondiale. Trop jeune pour être engagée officiellement, elle falsifia son âge afin d'être admise à aller soigner les blessés en France, près du front des combats.

Dans les années qui suivirent, elle travailla avec la Croix-Rouge britannique et fut successivement directrice et présidente de sa branche londonienne.

C'est en cette capacité qu'elle dirigea les activités de la Croix-Rouge à Londres, pendant les premières années de la deuxième guerre mondiale, lors des attaques aériennes contre la capitale britannique. Dès 1942, nommée directrice adjointe de l'organisme conjoint de la Croix-Rouge britannique et de l'Ordre de Saint-John, elle inspecta les fronts de bataille et visita quatorze pays. En même temps, elle siégea à divers comités gouvernementaux. Après la guerre, on lui confia la responsabilité du travail de réhabilitation de la Croix-Rouge en Allemagne dévastée.

Dans les années qui suivirent, devenue vice-présidente du Comité exécutif de la Croix-Rouge britannique, chargée de ses opérations outre-mer et de ses activités sur le plan international, elle se rendit dans la plupart des branches de la Société britannique en Afrique, en Asie et en Amérique centrale et visita également 26 autres Sociétés nationales de la

Croix-Rouge. A la tête de la délégation britannique à toutes les Conférences internationales et à d'autres réunions de la Croix-Rouge à partir de 1948, elle s'y montra extrêmement active et déterminée, faisant entendre sa voix pour soutenir, sans compromission, l'intégrité et l'indépendance du Mouvement de la Croix-Rouge et de ses principes fondamentaux.

En 1957, elle fut élue vice-présidente de la Ligue des Sociétés de la Croix-Rouge; à Vienne, en 1965, lors de la XX<sup>e</sup> Conférence internationale, elle fut désignée comme présidente de la Commission permanente de la Croix-Rouge internationale; elle occupa ces deux postes jusqu'en 1973.

En même temps, Lady Angela continuait son travail à la Croix-Rouge britannique. Elle fut nommée vice-présidente de son conseil en 1963, et en devint présidente en 1974. Elle se retira de cette fonction en 1976 et fut appelée au poste de vice-présidente de la Société nationale, par la reine Elizabeth, qui en est la présidente.

En plus de ses occupations avec la Croix-Rouge, Lady Limerick fit partie activement de nombreuses organisations caritatives et humanitaires, telles que le Service social international de Grande-Bretagne, la Société contre la sclérose en plaque, l'Hôpital pour les lépreux, l'Association de planification familiale, l'Association pour le bien-être de la famille, etc.

En reconnaissance de son dévouement inlassable et de toutes ses activités, Lady Limerick fut honorée de hautes distinctions nationales britanniques; une vingtaine de Sociétés nationales de la Croix-Rouge lui décernèrent leurs décorations ou leurs médailles d'honneur et en 1975, elle reçut la médaille Henry Dunant, la plus haute décoration dans le monde de la Croix-Rouge.